

# Le sentier du Donjon est ouvert

Photo Camille Poncet

Samedi dernier, au milieu de la forêt de la Communaille près de Thierrens, a eu lieu l'assemblée générale de l'Association du Bois des Brigands, ainsi que l'inauguration de la troisième boucle, le sentier du Donjon.

Par un temps radieux, la journée était parfaite pour inaugurer cette nouveauté.

**THIERRENS**

Sur un tronçon de 720 mètres, géologie et minéralogie sont abordés pour expliquer la présence d'anciens habitants du coin. En effet, des dinosaures fréquentaient le plateau du Jorat et la molasse, la pierre de la région, en recèle les traces. Il est ainsi possible d'y reconnaître des coquillages ou encore d'y trouver des dents de requins...

C'est en collaboration avec l'UNIL que ce projet a pu être élaboré et Baptiste Grivel, étudiant master, en a fait son mémoire.

Grâce à des panneaux illustrés par Nikola Zaric, le promeneur est emmené à la découverte de cet aspect de la forêt. Afin qu'il soit accessible à tous, le langage scientifique a été adapté pour être compris par des novices en la matière ainsi que par les enfants.

Ce parcours amène au donjon. D'une hauteur de 16 mètres et construite en bois de la ré-



**Marcel Vulliens, président de l'association, Baptiste Grivel, Nikola Zaric, ingénieur forestier diplômé en arts graphiques et illustrateur des panneaux et son filleul Léo ainsi que Torsten Vennemann, professeur de Baptiste Grivel.**

gion, cette tour permet d'admirer un magnifique panorama sur les Alpes.

## La forêt de la Communaille

S'étendant sur 25 hectares, la forêt de la Communaille était, entre 1500 et 1700, une zone où les brigands dévalisaient les voyageurs... Actuellement, elle accueille des promeneurs, des classes d'école et des touristes. Les fontaines à l'eau «solaire», la table d'orientation ainsi qu'un jardin botanique sont entre autres des choses à aller découvrir.

Créée en 2000, l'Association

du Bois des Brigands c'est 193 membres dont 13 communes de la région qui s'allient pour rendre cette forêt attractive tout en la préservant. Cette initiative est financée par des cotisations, des dons ainsi que grâce aux sponsors et aides financières.

Les deux premières boucles: «L'Arbre et la Fourmi» et «Goupil et Fripouille» traitent d'une manière originale et ludique le thème de la forêt.

L'accès y est facile et des dépliants sont à disposition. **cjp**

■ D'autres infos sur [www.brigands.ch](http://www.brigands.ch)